
 

常盤の松 
これまでの経験を 

        生かす年に 
 元旦から穏やかな天候が続きましたが、先週末から寒波が押し

寄せ、正に厳寒の冬になっています。それでも朝の風景として生

徒たちの笑顔と元気なあいさつの声は一瞬にして寒さを忘れさせ

てくれ、思わずこちらも笑顔になり元気をもらっています。笑顔

はすべての原動力だと改めて思います。 

 さて、先週末から私立高校の入学試験が始まり、心配されてい

た行き帰りの電車や道路の状況もトラブルなく、すべての受験生は無事に受験できました。本当によかった

と思います。生まれて初めての受験だった生徒がほとんどだと思いますが、第一志望校の受験を後日に控え

ている生徒たちは、これを一つの経験として、次に生かしてほしいと思います。 

 依然として心配させられる新型コロナウイルスの感染症ですが、全国的にも感染者が増え、二度目の緊急

事態宣言も発令される状況になってきました。場合によっては今後の学校行事も大きく影響されることにな

ります。感染症対策を徹底するとともに状況の推移を見守っていきたいと思います。 

いろいろな意味で、これからの１年は昨年１年間の経験を生かすこと

になります。また、生かさなければいけないと思います。今後、劇的に

状況が好転することはあまり期待できません。でもやりたいことはたく

さんあります。今までの当たり前が当たり前にできないということで

す。つまり、視点を変えて、工夫することが大切になってきます。 

一つの行事についても、その行事の意義はそもそも何なのか、生徒た

ちにとって何がベストなのか、どう運営したらリスクを最小限に抑えて実施できるか、などと職員と共に時

間をかけて考えました。このことは、今後の学校行事の在り方について新たな方向性を生んだことになると

思います。決してベストではなかったかもしれませんが、少なくても今後は昨年の経験を基本として更に工

夫していくことになるでしょう。学校は、生徒たちがいてこそ学校です。生徒たちの確かな居場所であるは

ずです。それを守り抜くという使命を改めて感じながら、今後の教育活動を進めていきたいと思います。保

護者や地域の皆様には今後とも大変お世話になりますが、よろしくお願いします。 

 

２年生、立志式に向けて 
２月３日に２年生の立志式を行います。これに向けて、生徒たちの立

志に向けての自覚を高めることをねらい、様々な取組をしています。そ

の一つが絵手紙の作成で、先日各学級で行いました。例年地域の専門家

を招き、手ほどきを受けていましたが、今回はそれができず、学年職員

が講師となって行いました。生徒たちは将来の自分の姿や大切にしたい

ことなどを心に浮かべながら、思い思いの作品を作り上げました。 
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目指す生徒像 （１）心美しい生徒 （２）自ら考え学ぶ生徒 （３）粘り強くがんばる生徒 



学 校 評 価 の 回 答 

 １２月上旬、大変お忙しい中でしたが、学校評価に回答いただきまし

て誠にありがとうございました。今後の学校運営に生かしていきたいと

思います。その中の「自由記述欄」にご意見等もいただきましたので、

この場で回答させていただきます。 

 

○現在学校では男女別名簿になっているが、今後男女混合名簿にする予定はあるのか。 

＜回答＞ 

 現在本校で使用している名簿は男女別になっております。しかし、昨今の社会情勢を見ますと、様々な申

請書等におきまして性別を記入する場面を極力減らす動きが出てきております。学校内の名簿も男女別にし

なければならない理由がなければ男女混合名簿が自然であるとも考えます。今後生徒たちがより過ごしやす

く、校内の運用上支障なく進められ、保護者の皆様からも自然に受け入れられるかたちを検討していきたい

と思います。 

 ○これからは乾燥時期であり、マスク着用による弊害等も考慮して授業中の水分補給を許可してほしい。 

＜回答＞ 

 現在授業中、必要に応じて水分補給をすることは禁止しておりませんが、新型コロナウイルス感染拡大防

止の観点からマスクをはずす機会が少ない方が望ましいと考えます。従いまして、休み時間を利用した水分

補給を基本とし、授業中は必要最小限に留めることにしたいと考えます。 

 ○食後の歯みがきをさせてほしい。 

＜回答＞ 

 現在、日常的な感染対策が定着してきているために、本校では１１月から給食後の歯みがきは、密集しな

いように配慮しながら行ってよいとしています。今後とも生徒に周知していきたいと思います。 

 ○靴下のワンポイントはよいか。また、防寒着の着用は期限を決めないでほしい。 

＜回答＞ 

 靴下のワンポイントは着用してよいこととなっております。防寒着も特に着用期日を決めておりません。

基本的には寒いと感じたら着用し、そうでない場合は着用しないというように生徒本人に判断させておりま

す。今後とも生徒に周知していきたいと思います。 

 貴重なご意見をありがとうございました。今後とも何かありましたら、学校へご連絡ください。 

  

 

 

２月の予定 

・ １日（月） 学校朝礼              

・ ２日（火） ２年生「命を育む講座」     

・ ３日（水） ２年生立志式         ・１１日（木） 建国記念の日 

・ ５日（金） 第２回学校評議員会      ・１２日（金） 漢字検定 

・ ９日（火） 公立高校前期試験①      ・１８日（木） 公立高校前期合格発表 

・１０日（水） 公立高校前期試験②      ・２３日（火） 天皇誕生日 

       ・２５～２６日 １，２年定期テスト 

 

 


